

**Conviértete  
en un  
EMPRESA  
RICO  
5.0**





## Introducción

03

## ¿Qué es un empresario 5.0?

04

De lo tradicional a la transformación digital

05

**Empresario tradicional:** enfoque en sistemas aislados

06

**Empresario 5.0:** un ecosistema integrado

07

Habilidades y conocimientos clave

09

Destapa tu potencial empresarial con Siigo Aspel

12

# Introducción

La transformación digital ha dejado de ser una opción, convirtiéndose en una necesidad crítica para las empresas. De acuerdo con un estudio de la consultora McKinsey, **los negocios que han adoptado la digitalización ven un aproximado de entre el 20 y 30% de mejora en la eficiencia operativa, y hasta un 25% de aumento en los ingresos.**

Sin embargo, en México, **menos del 40% de las pymes han implementado tecnologías digitales en sus operaciones**, demostrando una gran oportunidad para quienes no han dado el salto.

La competencia está a la orden del día y los cambios son constantes, por lo que **adaptarse es esencial para sobrevivir y prosperar**. Con adaptación no hablamos solo de implementar tecnología en tus procesos, se trata de desarrollar las habilidades clave para **convertirte en un empresario 5.0**.

Al finalizar este recurso, habrás conocido las **características básicas** de un empresario 5.0, los **primeros pasos** para la digitalización y sabrás **cómo dominar la dualidad digital** de los sistemas locales frente a las plataformas en la Nube.

¿Ya preparaste tu bloc de notas y una pluma para apuntar?

# ¿Qué es un empresario 5.0?

Frente a tantos cambios e innovaciones, el concepto de “empresario” ha evolucionado para convertirse en lo que hoy conocemos como empresario 5.0. No solo es un líder que comprende su industria, sino que es alguien que **integra la tecnología, la creatividad y la sostenibilidad** en cada aspecto de su negocio.

## Características clave del empresario 5.0

Digitalización integral	Agilidad
Innovación	Orientación al cliente

Para entender al empresario 5.0, debemos recorrer la transformación que han visto las personas como tú, que han decidido **tomar las riendas de su tiempo** para desarrollar un negocio por sí mismos.

Comenzamos con el primer prototipo, que, en los inicios de la industrialización, se centraba en la **eficiencia operativa, con un enfoque hacia la producción masiva** y el aprovechamiento de la economía de escala. Era un tipo de empresario que dependía de una gestión manual y de sistemas rudimentarios.

Con el advenimiento de la **globalización**, se comenzaron a adoptar tecnologías básicas, como sistemas de contabilidad digital. Sin embargo, eran innovaciones que no se integraban en cada área del negocio. Pero, con la **llegada del internet**, se le dio la bienvenida al empresario 3.0, quien aprovechó las **herramientas de comunicación en línea** y entendió la importancia de la presencia digital.

El internet fue un parteaguas que le mostró a los empresarios un **mercado más allá del local: el global**. Esta situación se intensificó con la **Cuarta Revolución Industrial**, donde se integraron tecnologías avanzadas en el modelo de negocios, como el **Internet de las Cosas (IoT), la Big Data y los primeros pasos de la Inteligencia Artificial**.

Para el empresario 4.0, la **digitalización** era una necesidad para competir en el mercado globalizado y que empezaba a automatizarse. De esta forma, y llegando al empresario 5.0, ya no solo se adopta la tecnología de la industria 4.0, sino que se implementa con un enfoque humanizado y sostenible.

El empresario 5.0 se caracteriza por una **capacidad de adaptarse** rápidamente a los cambios tecnológicos y del mercado. Es un visionario que **integra la tecnología de forma estratégica**, aprovechando las funciones avanzadas de la inteligencia artificial, el análisis de datos y la automatización de procesos.

Con la evolución al 5.0, nos encontramos con una mentalidad centrada en la **innovación constante, la sostenibilidad y el bienestar de su equipo**.



## De lo tradicional a la transformación digital

Estamos seguros de que, como empresario, te has dado cuenta de que los negocios y la forma de llevarlos ha experimentado una transformación profunda en los últimos años. Las prácticas y sistemas que antes eran esenciales se han vuelto insuficientes para competir en el entorno digital.

Dar el paso a la **transformación digital debe ser una prioridad**, pues las empresas que ignoren esta realidad y se aferren a los enfoques tradicionales, corren el riesgo de quedar relegados al no poder enfrentar las demandas del mercado actual.

Por el contrario, los empresarios que **se adapten a los cambios e implementen soluciones modernas**, sobrevivirán y prosperarán en esta nueva era.

La diferencia clave radica en que los empresarios tradicionales se enfocan en sistemas legacy aislados, mientras que los **empresarios 5.0** abrazan el **enfoque integrado y dinámico**.



Los datos hablan por sí solos, de acuerdo con un estudio de la consultora McKinsey, **las empresas que han adoptado la digitalización tienen un 26% más de probabilidades de superar a sus competidores**, en términos del aumento de ingresos.

La transformación digital permite **acceder a herramientas y recursos que mejoren la eficiencia**. Por ejemplo, un sistema de gestión empresarial en la Nube, como **Siigo Nube Gestión**, te ofrece la posibilidad de supervisar las operaciones de tu negocio en tiempo real, desde cualquier lugar que estés.



Adaptarse no siempre es fácil, para muchos empresarios, la idea de cambiar los procesos establecidos puede parecer una idea arriesgada, pero en un **entorno donde los consumidores buscan la inmediatez, optimizar los procesos es una necesidad** que se cubre con la automatización e implementación de nuevas herramientas digitales.

La clave está en entender que **la transformación digital no es un gasto, sino una inversión** para el futuro de tu empresa.

## Empresario tradicional: enfoque en sistemas aislados

Antes, la gestión de negocios dependía en gran medida de sistemas aislados o legacy que, aunque fueran efectivos para las necesidades del momento, representan **limitaciones significativas**. Imagina que gestionas una cadena de tiendas y cada una con su propio software de contabilidad, inventario y ventas, sin ninguna conexión. Complicado, ¿no?

Los sistemas legacy no son malos per se, de hecho, **han sido la columna vertebral de muchas empresas durante décadas**, pero tienen limitaciones importantes que ya no se pueden ignorar. Su diseño para funcionar de forma independiente les genera una incapacidad para integrarse a otras herramientas o plataformas digitales, traduciéndose en **procesos ineficientes**.

En lugar de tener una visión clara y unificada, terminas con **islas de información** que dificultan la colaboración y el análisis en tiempo real, sin mencionar la duplicidad de datos, errores humanos y la toma de decisiones imprecisas.

Afortunadamente, en el mercado ya se encuentran sistemas legacy más modernos que, a diferencia de sus predecesores más rígidos, han evolucionado para adaptarse a las necesidades de integración.

Un claro ejemplo son las soluciones de **Siigo Aspel**, como **Aspel SAE**, nuestro sistema administrativo empresarial que tiene la facilidad de integrarse con **Aspel COI** para cumplir con los requisitos de la contabilidad electrónica o con **Aspel CAJA**, para mantener el inventario y las ventas en sucursales sincronizadas.

**¡Descubre más de Aspel SAE!**

# EM PRESA RIO 5.0



Un **ECOSISTEMA  
INTEGRADO**

El empresario 5.0 entiende que no basta con tener acceso a la tecnología, lo que marca la diferencia es cómo se usa para crear un ecosistema que optimice cada área del negocio. No solo se trata de adoptar las herramientas digitales, sino de **integrarlas de forma estratégica**, combinando plataformas en la Nube con sistemas legacy modernos para que coexistan de forma complementaria.

Como empresario 5.0 serás capaz de aprovechar la **dualidad digital** para obtener lo mejor de ambos mundos. En lugar de abandonar los sistemas legacy, que han sido confiables, el empresario 5.0 **reconoce su valor y los complementa** con tecnologías emergentes que operan en la Nube.

Por ejemplo, un sistema ERP local que pueda integrarse con plataformas de análisis de datos en la Nube te permitirá acceder a la información en tiempo real desde cualquier lugar, sin comprometer la seguridad o estabilidad de los sistemas locales.

Trabajan bajo un enfoque integral que busca **mejorar la eficiencia operativa y potencia la toma de decisiones estratégicas**. Convirtiéndote en un **empresario 5.0**, teniendo un ecosistema integrado, podrás supervisar todo, desde la cadena de suministro hasta las ventas y contabilidad, **optimizando recursos y reduciendo costos**.

“  
Según la consultora Gartner, las empresas que implementan un enfoque integrado mejoran su eficiencia en un 30% y tienen una mayor capacidad para adaptarse a los cambios del mercado.

El éxito del ecosistema no depende solo de las herramientas, el truco está en **cómo las implementas** para sacarles el máximo partido. Aquí entra la necesidad de desarrollar esas **habilidades estratégicas** que te permitan aprovechar la tecnología y convertirla en un recurso potente para tu gestión empresarial.

Para prosperar en la era digital, se debe ser más que un usuario pasivo de tecnología, se debe liderar con conocimiento y visión. Así que, **sigue leyendo y conoce los secretos que necesitas para formar parte de la comunidad de empresarios 5.0** que están a la cabeza.

## Habilidades y conocimientos clave

La tecnología y herramientas por sí solas no son suficientes, es necesario que desarrolles un entendimiento profundo de cómo pueden transformar tu negocio.

En **Siigo Aspel** queremos asegurarnos de que tengas todas las armas necesarias para convertirte en tu mejor versión empresarial, por eso vamos a profundizar sobre los conocimientos clave y habilidades que necesitas nutrir para volverte el **empresario 5.0** que quieras.



01

## Dominio de las herramientas que implementas

Es una de las habilidades más obvias. Un empresario 5.0 no puede darse el lujo de adoptar tecnología sin entender cómo funciona. Para realmente aprovechar todo el potencial de un ecosistema digital, es fundamental que domines las plataformas que utilices.

Recuerda que **el que mucho abarca, poco aprieta**, así que no intentes integrar 3 o 4 sistemas al mismo tiempo sin haber profundizado en cada una. Si ya usas un sistema, asegúrate de que ya lo conocas como la palma de tu mano para, entonces, traer uno nuevo a la mesa que puedas estudiar y explorar.

**El dominio no solo es hacer un uso diario de sus funciones básicas**, sino también de las avanzadas y saber todos los trucos que el software tiene para ofrecerte. Para lograrlo es recomendable **aprovechar todos los recursos adicionales** que tu proveedor tenga a tu disposición, como capacitaciones, soporte técnico y actualizaciones periódicas.

Por ejemplo, en **Siigo Aspel** te ofrecemos:

- ✓ Portal de clientes con videotutoriales y sección de comentarios para preguntas o atención básica personalizada.
- ✓ Capacitaciones de tus productos.
- ✓ Soporte técnico por teléfono o chat con asesores especializados para una asesoría personalizada.
- ✓ Guías y manuales de uso.

Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las empresas que invierten en capacitación tecnológica reportan un **aumento del 20% en la productividad**.

02

## Sistemas enfocados en análisis de datos y la inteligencia artificial (IA)

Los datos son el nuevo petróleo. Usar sistemas avanzados que te permitan **recopilar, analizar y visualizar datos** te dará una ventaja competitiva. Como empresario, ya sabes que el análisis de datos es un básico para entender mejor a tu mercado y tomar decisiones, pero en tu versión 5.0 debes ser capaz de **implementar sistemas que integren la Inteligencia Artificial** para llevar esas acciones al siguiente nivel.

Imagínate predecir el comportamiento de tus clientes, ajustar tus estrategias de marketing en tiempo real y gestionar tu inventario automáticamente de acuerdo con la demanda proyectada. Esto ya es una realidad al alcance de cualquier empresario **dispuesto a aprovechar las herramientas disponibles**.

Los sistemas de análisis con Inteligencia Artificial son capaces de recabar la información para **procesarla, identificar los patrones y ofrecer predicciones** o recomendaciones automáticas. Estos datos se vuelven clave para la **toma de decisiones estratégicas, optimizar las operaciones y ver un crecimiento en las ventas**.

Un estudio de la Harvard Business Review encontró que las empresas que usan la IA en sus procesos logran un **aumento del 25% en su eficiencia operativa**.

**03**

### Abraza la dualidad digital

Una de las claves es la habilidad para implementar la dualidad digital, no se trata de elegir entre uno u otro, sino de combinar las fortalezas de los sistemas locales con las de la Nube. Los sistemas legacy modernos que pueden integrarse con soluciones en la Nube permiten una **mayor flexibilidad y escalabilidad**, potenciando al máximo sus funciones con las que ofrecen las plataformas en la Nube.

Muchas empresas que aún dependen de sistemas locales han empezado a integrarlos con plataformas en la Nube para tener **acceso al análisis de datos en tiempo real y mejorar la gestión de sus operaciones**.

Como el combo ideal que te tenemos en **Siigo Aspel: Siigo Nube Gestión + Aspel COI**, con el que obtienes:

- ✓ Un sistema contable integral para organizar tus CFDI y llevar la contabilidad electrónica de acuerdo con las disposiciones del SAT.
- ✓ El poder de llevar la gestión administrativa de tu negocio en una plataforma en la Nube.
- ✓ **¡Una mejora en la coordinación con tu contador!**

Con **Siigo Nube Gestión + Aspel COI** tu contador podrá tener acceso a todos los datos financieros que llevas en tu plataforma administrativa en la Nube, teniendo la facilidad de descargar los datos e importarlos al sistema contable para contabilizarlos automáticamente.

¡Olvídate de una mala comunicación o tiempos muertos mientras esperan a intercambiar datos, con nuestra integración podrán ahorrar hasta un **60% de la carga operativa!**

Pero, recordemos la necesidad de dominar y conocer los **sistemas** que queremos integrar en nuestras operaciones. Por eso, te invitamos a registrarte a una **prueba gratuita de 30 días** en cualquiera de nuestros sistemas por separado, para que primero te familiarices con sus funciones y tengas una mejor idea de **cómo te ayudarán a ser un empresario 5.0**.

**¡Quiero probar Siigo Nube Gestión!**

**¡Quiero probar Aspel COI!**

**04**

### Lidera con un enfoque hacia la innovación

Finalmente, el empresario 5.0 promueve una **cultura de innovación constante** dentro de su organización. La verdadera ventaja competitiva proviene de liderar con una mentalidad que favorezca el **cambio, la mejora continua y la creación de valor** a través de la innovación.

Una parte clave es la inversión productiva en capacidades críticas, como la **agilidad operativa y el desarrollo de recursos**. Son capacidades que le permitirán a tu empresa ser más flexible y adaptable, posicionándose un paso adelante frente a la competencia.

En una encuesta de McKinsey a más de mil empresas, reveló que aquellas con culturas sólidas de innovación y modelos operativos ágiles pueden **aumentar el valor de su negocio usando nuevas tecnologías**.

**Ser un empresario 5.0 también implica convertirse en un “innovative grower”,** concepto acuñado por la consultora McKinsey para referirse a las empresas con un enfoque en crecimiento e innovación.

Tu cultura empresarial debe apuntar a la **adopción de una operatividad ágil** con procesos rigurosos y dinámicos de asignación de recursos a **través de la tecnología y herramientas digitales**, siendo inversiones que impulsen el crecimiento sostenible. La combinación de capacidades sólidas de innovación con un uso eficiente de recursos genera una fórmula poderosa para **crear –o aumentar– tu propuesta de valor** para tus clientes.

Liderar con un enfoque hacia la innovación se traduce en tener la **capacidad de adaptarse y reinventarse continuamente**, creando una cultura empresarial donde el cambio y, más importante, la mejora, son parte del ADN del negocio. Esto te permitirá maximizar el crecimiento de tu empresa en un entorno digital en constante evolución.

# Destapa tu potencial empresarial

## ¡Ahora, ya lo sabes!

Comienza tu transformación hacia tu versión 5.0 desarrollando las habilidades clave y **sigue creciendo tu empresa** sacándole el mayor provecho a la tecnología.

Para empezar tu proceso, en **Siigo Aspel** contamos con una variedad de productos dirigidos a facilitarte la vida, con **soluciones tecnológicas intuitivas y fácil de usar**. Diseñamos una variedad de herramientas poderosas para asegurar que encuentres el match perfecto de lo que necesitas.



¿Necesitas manejar tu negocio desde diferentes partes del mundo? ¡Acércate a la opción en la Nube favorita de nuestros clientes!



¿Buscas una herramienta fácilmente integrable con sistemas de punto de venta? ¡Prueba nuestro sistema de administración empresarial!



**Conviértete  
en un  
EMPRESA  
RICO  
5.0**

